



## Las auditoras frenan sus ventas: facturan 2.840 millones

Las cuatro grandes firmas acaparan el 55% del volumen de negocio

**A. Brualla** MADRID.

La presión en las tarifas y el deterioro de la situación económica han ralentizado el crecimiento de las firmas de auditoría, que en 2012 registraron un aumento en su factu-

ración del 1,1 por ciento, hasta los 2.840 millones de euros. Así lo explica un estudio publicado por la consultora DBK, filial de Informa D&B, que indica que este porcentaje contrasta con el alcanzado durante 2011, cuando la cifra de negocio de estas firmas creció un 2,2 por ciento.

El ciclo económico arrastró los ingresos por servicios de auditoría, (revisión de cuentas y otros servicios financieros-contables relacio-

nados) ya que el número de trabajos bajó, por lo que la facturación en esta área alcanzó los 1.293 millones, un 1,3 por ciento menos.

Por su parte, los gigantes del sector siguen apostando firme por los servicios de consultoría, que en 2012 registraron un crecimiento del 3,3 por ciento hasta generar unos ingresos de 465 millones de euros.

Por otro lado, la facturación de las divisiones de asesoría fiscal y legal creció un 3,6 por ciento, mien-

tras que el área de corporate finance aumentó un leve 0,9 por ciento.

El mismo informe indica que las cuatro grandes firmas de auditoría, conocidas como las *Big Four* (KPMG, PwC, Ernst & Young y Deloitte), ganaron terreno durante 2012, concretamente un punto y medio más que en 2011, acaparando el 55 por ciento del volumen de negocio agregado. Asimismo, las diez primeras auditoras, por su parte, concentraron el 66 por ciento.

El mercado de asesoría legal, donde las cinco primeras firmas de abogados tienen una cuota conjunta del 22,7 por ciento del sector, también se vio afectado por la menor actividad económica y el ajuste de los honorarios. Sin embargo el aumento de las operaciones de fusión, reestructuración o refinanciación compensaron parcialmente este efecto, por lo que el valor del mercado disminuyó el 2,3 por ciento, hasta los 4.375 millones de euros.